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Заседание открывается в 15 ч. 40 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря по Южному 
Судану (за период с 2 марта по 1 июня 2017 
года) (S/2017/505)

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании заместителя Генерального се-
кретаря по операциям по поддержанию мира г-на 
Жан-Пьера Лакруа и Специального посланника Ге-
нерального секретаря по Судану и Южному Судану 
г-на Николаса Хейсома.

Г-н Хейсом принимает участие в сегодняшнем 
заседании в режиме видеоконференции из Женевы.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2017/505, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря по Южному Судану за 
период с 2 марта по 1 июня 2017 года.

Слово имеет г-н Лакруа.

Г-н Лакруа (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, я хотел бы поблагодарить Вас за предо-
ставленную мне возможность выступить в Совете 
Безопасности с брифингом по докладу Генераль-
ного секретаря за 90-дневный период (S/2017/505) о 
положении в Южном Судане.

Прежде всего следует отметить, что народ Юж-
ного Судана по-прежнему отчаянно стремится к 
миру. Более половины населения нуждается в про-
довольственной помощи, несмотря на огромный 
потенциал страны в плане производства продоволь-
ствия. Треть населения являются перемещенными 
лицами. Половина перемещенных лиц — беженцы, 
которые в этом году прибывают в Уганду по 50 000 
человек в месяц. Рекордное число людей бежало в 

Судан, и Кения и Эфиопия также принимают у себя 
тысячи жителей Южного Судана.

Мы не должны упускать из виду тот факт, что 
эта трагедия носит антропогенный характер. Речь 
идет вовсе не о каком-либо метеорологическом 
явлении или последствиях традиционной вражды 
между местными общинами. Это результат того, что 
Народно-освободительная армия Судана (НОАС) в 
правительстве, НОАС в оппозиции и многие дру-
гие субъекты решили продолжать вооруженный 
конфликт в интересах достижения своих политиче-
ских целей. Жестокое насилие лишь усиливает рас-
кол среди населения Южного Судана и еще больше 
усложняет нашу задачу по возвращению страны на 
путь мира и развития. Боевые действия не прекра-
тились, даже несмотря на обязательства президен-
та Салвы Киира в отношении прекращения огня, 
и по-прежнему происходят в различных регионах 
страны. На севере НОАС удалось вытеснить оппо-
зиционные силы из их опорных пунктов на Запад-
ном берегу реки Нил. На востоке она восстановила 
контроль над несколькими городами в северной ча-
сти штата Джонглей. На западе в результате стол-
кновений между правительственными силами и си-
лами оппозиции в Вау около 22 000 человек были 
вынуждены искать убежище в Миссии. Боевые 
действия на юге страны привели к тому, что жите-
ли покинули города в экваториальных штатах, где 
осталось только 10 процентов от первоначального 
населения.

На фоне этих боевых действий, перемещений 
и нарушений прав человека Миссия Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане (МОО-
НЮС) делает все возможное для защиты граждан-
ских лиц. Наши миротворцы по-прежнему пыта-
ются пересекать контрольно-пропускные пункты в 
целях оказания помощи уязвимым слоям населения 
даже в тех случаях, когда патрульные группы ока-
зываются под угрозой или когда по ним открывают 
огонь. Такой инициативный подход вносит непо-
средственный вклад в оказание поддержки жите-
лям Южного Судана, что дает им уверенность в на-
шей защите, позволяет нам сообщать о нарушениях 
прав человека и помогает оказывать содействие на-
шим гуманитарным партнерам, с тем чтобы помощь 
достигала тех, кто в ней больше всего нуждается.

В то же время мы продолжаем усилия по раз-
вертыванию Региональных сил по защите (РСЗ). 
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Началось прибытие передовых групп РСЗ, включая 
инженерно-строительные роты и роты быстрого 
реагирования. Основные силы обоих контингентов 
должны прибыть к концу июля. В зависимости от 
готовности грузов, выдачи разрешений службами 
безопасности и предоставления правительством 
налоговых льгот ожидается, что передовая группа 
пехотного батальона Эфиопии будет развернута не 
раньше июля. Начало развертывания кенийских 
контингентов по-прежнему зависит от того, когда 
будет завершена работа по возвращению принадле-
жащего этим контингентам имущества из Вау и его 
модернизации для того, чтобы оно отвечало требо-
ваниям РСЗ.

Что касается предоставления правительством 
запрошенного второго земельного участка для соз-
дания северной базы РСЗ, то в своем письме от 11 
апреля правительство уведомило МООНЮС о вы-
делении участка примерно в 12 километрах к се-
веру от центральной Джубы. 19 апреля члены объ-
единенной группы МООНЮС в сопровождении 
общинных лидеров и представителей местных ор-
ганов власти посетили этот участок для оценки его 
пригодности. У Миссии есть ряд оговорок относи-
тельно соответствия участка оперативным задачам 
и его доступности, тем не менее мы продолжаем 
изучать возможности его использования в допол-
нение к уже имеющимся базам «Томпинг» и «Дом 
Организации Объединенных Наций» с тем, чтобы 
вопросы, касающиеся земельных участков, больше 
не создавали задержек в деле развертывания РСЗ, 
поскольку они остаются важным фактором содей-
ствия политическому процессу в Южном Судане.

Хотя мы приветствуем обязательства, взятые 
президентом Салвой Кииром на церемонии от-
крытия Руководящего комитета по национальному 
диалогу, с обеспокоенностью отмечаем, что объ-
явленное им одностороннее прекращение огня до 
сих пор не реализовано на практике. Что касается 
его обещания освободить политических заключен-
ных, то хотел бы обратить внимание Совета на то, 
что, несмотря на недавнее освобождение одного из 
сотрудников Организации Объединенных Наций, 
два других содержатся в заключении в течение уже 
двух лет без предъявления им каких-либо обвине-
ний, а недавно еще один сотрудник был задержан 
в Румбеке. Мы должны судить о приверженности 
президента по его действиям. И, что особенно важ-
но, механизму наблюдения за прекращением огня 

и переходными мерами обеспечения безопасности 
должна быть предоставлена полная свобода пере-
движения с тем, чтобы он мог отслеживать и про-
верять сообщения о нарушениях соглашения о пре-
кращении огня. МООНЮС и механизм наблюдения 
сталкиваются с слишком многочисленными пре-
пятствиями в плане перемещения, что делает их ра-
боту чрезвычайно трудной, а в некоторых случаях 
невозможной.

Мы с удовлетворением отмечаем коммюнике 
Межправительственной организации по развитию 
(ИГАД) от 13 июня, в котором содержится целый 
ряд конкретных шагов по оживлению политическо-
го процесса в Южном Судане. Предлагаемый форум 
высокого уровня по вопросам активизации работы, 
который должен быть организован Советом мини-
стров ИГАД, и совещание начальников генераль-
ных штабов обороны РСЗ являются позитивными 
инициативами, которые, как мы надеемся, будут 
реализованы уже в ближайшее время. Позвольте 
мне официально заявить о нашей решительной под-
держке ИГАД и ее региональных партнеров в их 
продвижении вперед в реализации различных из-
ложенных в коммюнике инициатив. Миссия и Де-
партамент операций по поддержанию мира готовы 
оказать любую поддержку, необходимую для до-
стижения этой цели.

Я считаю необходимым воспользоваться этой 
возможностью, чтобы высказать наше мнение по 
поводу упоминаний в последнее время возможно-
сти проведения выборов в Южном Судане. Соглас-
но мирному соглашению 2015 года выборы должны 
быть проведены ближе к концу переходного перио-
да, что, по первоначальным оценкам, должно было 
бы произойти в 2018 году. Мы должны четко созна-
вать, что если сохранится нынешняя ситуация во-
оруженного конфликта, политического паралича, 
массовых перемещений населения, гуманитарных 
потребностей и потребностей в защите, а также 
непрекращающихся нарушений прав человек, то 
провести в Южном Судане внушающие доверие, 
свободные и справедливые выборы не удастся. 
Выборы представляют собой высший демократи-
ческий процесс, и для их проведения необходима 
повсеместная стабильность и такая обстановка, в 
которой люди могут свободно выражать свои по-
литические взгляды. Для их проведения также по-
требуется то, чтобы в созданных на основе мирного 
соглашения институтах переходного периода были 
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действительно представлены все группы населения 
и все политические убеждения, как это предусмо-
трено в соглашении.

В пункте 34 постановляющей части резолю-
ции 2327 (2016) содержится просьба к Генераль-
ному секретарю представить Совету обзор про-
гресса, достигнутого сторонами в прекращении 
боевых действий, возобновлении диалога и при-
влечении разных сторон к участию в управлении 
страной, а также представить рекомендации в от-
ношении внесения любых уместных изменений в 
мандат МООНЮС. Ввиду отсутствия реального 
прогресса на этих ключевых направлениях и со-
храняющегося политического кризиса и кризиса в 
сфере безопасности, от которых страдает Южный 
Судан, мы не можем рекомендовать какие-либо 
корректировки нынешнего мандата Миссии. Про-
должение крупных военных операций на местах, 
отсутствие какого-либо диалога между сторонами 
и подлинной инклюзивности правительственных 
структур в Южном Судане, к сожалению, означа-
ют, что мандат МООНЮС в том виде, в каком он 
был определен в резолюции 2327 (2016), сохраняет 
свою актуальность и целесообразность; это касает-
ся, в частности и роли Региональных сил по защите 
в укреплении безопасности и защите гражданско-
го населения в столице. Если режим прекращения 
боевых действий будет действительно соблюдать-
ся и подкрепляться всесторонним осуществлением 
мирного соглашения, тогда пересмотр мандата МО-
ОНЮС и задач Региональных сил по защите может 
оказаться целесообразным.

В заключение позвольте мне подчеркнуть, что 
Секретариат продолжает прилагать все усилия к 
тому, чтобы продвинуться вперед в выполнении 
основных задач своего мандата, в том числе в деле 
ускорения развертывания РСЗ. Между тем, хотя 
президент и провозгласил 22 мая одностороннее 
прекращение огня и начало национального диа-
лога, пока не ясно, приведут ли эти события к ка-
кому-либо ощутимому улучшению обстановки в 
плане безопасности и гуманитарной ситуации на 
местах. Нельзя упускать из виду тот факт, что ни 
РСЗ, ни МООНЮС не являются панацеей для этого 
кризиса. Мир этой стране принесут только поисти-
не всеохватный политический процесс и искренняя 
политическая воля основных сторон положить это-
му конфликту конец и выполнить Соглашение об 

урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Лакруа за его брифинг.

Теперь я предоставляю слово г-ну Хейсому.

Г-н Хейсом (говорит по-английски): Г-н Предсе-
датель, благодарю Вас за эту возможность кратко 
проинформировать Совет о положении в Южном 
Судане. Мои замечания будут основаны на инфор-
мации, представленной заместителем Генерального 
секретаря Лакруа, и касаться событий, имеющих 
конкретное отношение к возобновлению политиче-
ского процесса в Южном Судане.

Я начну с заключительного замечания замести-
теля Генерального секретаря Лакруа: только поис-
тине всеохватный политический процесс и поли-
тическая воля к осуществлению мирного соглаше-
ния принесут мир в истерзанный войной Южный 
Судан.

Здесь важно пояснить, что значит «всеохватный 
политический процесс» в Южном Судане. Попро-
сту говоря, подлинно инклюзивным политическим 
процессом должны быть охвачены по меньшей мере 
комбатанты и те политические лидеры, на стороне 
которых выступают эти комбатанты и общины, а 
также стороны, подписавшие мирное соглашение 
2015 года. На данный момент никакого ясного, все-
охватного политического процесса не предвидит-
ся. Подписанное в 2015 году под эгидой Межпра-
вительственной организации по развитию (ИГАД) 
мирное соглашение по-прежнему существует, чему 
Организация Объединенных Наций является сви-
детелем. Даже несмотря на то, что его нынешний 
статус оспаривается, оно остается единственным 
сохраняющим силу документом, подписанным ос-
новными заинтересованными сторонами. Хотя из-
начально оно было согласовано с оговорками со 
стороны правительства, в настоящее время суще-
ствует общее понимание того, что этот текст поль-
зуется широкой поддержкой большинства сторон и 
что вносить в него коррективы следует только в той 
мере, в какой это необходимо для отражения новых 
реалий, в том числе в отношении требования уча-
стия в нем.

Высылка из Южного Судана Риека Машара, ко-
торый является одной из основных сторон, подпи-
савших соглашение, и его замена генералом Таба-
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ном Денгом, процедура назначения которого оспа-
ривается, в еще большей мере осложнили организа-
цию такого процесса: требование о проведении ин-
клюзивного процесса противоречит утверждению, 
что первый вице-президент Денг олицетворяет и 
будет представлять все оппозиционные группы в 
структуре правительства. Правительство заявило, 
что участие г-на Денга в правительстве отвечает 
закрепленному в мирном соглашении требованию 
инклюзивности, и что, руководствуясь такой логи-
кой, правительство обязано умиротворять остаю-
щиеся под контролем оппозиции районы и после-
довательно предлагать альтернативы всеохватному 
политическому процессу.

Однако мы ощущаем, что эта оппозиция, веро-
ятно, смягчается. Между тем стратегия умиротво-
рения позволяет оппозиции утверждать, что она 
выступает за мир, оправдывая свою военную орга-
низацию необходимостью защиты от наступатель-
ных операций правительства. С июля конфликт 
распространился на всю страну, и в нем возникли 
новые субъекты, как вооруженные, так и прочие. 
Все только разглагольствуют о том, что военного 
решения конфликта быть не может.

Как отметил заместитель Генерального секре-
таря Лакруа, развертывание Региональных сил по 
защите само по себе не может служить заменой 
политическому решению, хотя оно, безусловно, и 
будет способствовать созданию условий, благопри-
ятных для мирного процесса.

Задают вопросы о том, не может ли националь-
ный диалог прийти на смену всеохватному поли-
тическому процессу. Подлинно инклюзивный и 
внушающий доверие национальный диалог, несо-
мненно, сам по себе стал бы важным усилием в ходе 
национального строительства. Но в Южном Судане 
он должен проводиться в рамках мирного процесса, 
а не предлагаться в качестве альтернативы такому 
процессу. Ему должен предшествовать политиче-
ский процесс, создающий такую политическую 
атмосферу и обстановку в плане безопасности, ко-
торая необходима для проведения всеохватного и 
внушающего доверие диалога.

Предъявляемое оппозиции требование сложить 
оружие для участия в национальном диалоге ис-
толковывается как призыв сдаться без каких-либо 
гарантий устранения основополагающих причин 
недовольства. Тем не менее весьма отрадно, что ко-

митет по руководству организацией национального 
диалога только вчера объявил о своем намерении 
провести консультации с оппозиционными группа-
ми, находящимися за пределами страны, в том чис-
ле с г-ном Риеком Машаром.

Похоже, предлагаются и другие политические 
альтернативы, такие как опека, досрочное про-
ведение выборов или возвращение к прежнему 
статус-кво, но они считаются политически неосу-
ществимыми. Осознание этого, наряду с ухудше-
нием обстановки в Южном Судане, уже привело 
к пониманию южносуданцами и региональными и 
международными субъектами, что нельзя обойтись 
без всеохватного политического процесса.

Поэтому после состоявшегося 25 января со-
вещания Генерального секретаря с Председателем 
Африканского союза и Председателем ИГАД пре-
зидент Альфа Умар Конаре установил контакты с 
правительством Южного Судана и региональными 
субъектами с целью возродить политический про-
цесс, добиться прекращения боевых действий и 
создать условия, способствующие инклюзивному 
диалогу.

За его усилиями, которые, очевидно, вскоре воз-
обновятся после трехмесячного перерыва, последо-
вал визит в Южный Судан Председателя Комиссии 
Африканского союза Мусса Факи Махамат, недавно 
вступившего в должность. Однако пока эти усилия 
сами по себе не привели к каким-либо конкретным 
мерам по организации политического процесса.

Председатель Объединенной комиссии по на-
блюдению и оценке президент Фестус Могае упо-
мянул препятствия на пути осуществления мир-
ного соглашения в условиях набирающего силу 
конфликта и отказа от участия в усилиях активных 
комбатантов, и призвал объединить усилия для обе-
спечения необходимых условий. Я могу сообщить, 
что в настоящее время принимаются меры для ор-
ганизации совместной работы обоих президентов, 
Конаре и Могае, и моей Канцелярии над общим 
планом действий, который, в свою очередь, будет 
в ближайшие недели совместно представлен нами 
региональным лидерам.

Ввиду ухудшения ситуации в Южном Судане 
и участившихся призывов международного сооб-
щества к взаимодействию соседи Южного Судана 
также изучают пути и средства запуска процесса, 
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который мог бы положить конец конфликту. Одна 
из таких инициатив, осуществляемая под руковод-
ством президента Уганды г-на Мусевени, ориенти-
рована на воссоединение Народно-освободитель-
ного движения Судана (НОДС). Отмечая, что ранее 
принятое решение исключить из этого процесса 
фракцию НОДС в оппозиции, возглавляемую Рие-
ком Машаром, вызвало критику со стороны части 
его участников. Уганда с запозданием направило 
приглашение г-ну Машару, который отклонил его, 
сославшись на личные обстоятельства и на слиш-
ком позднее его поступление. Следует напомнить, 
что ранее группа бывших заключенных раскрити-
ковала инициативу Уганды из-за того, что она ста-
вит на первое место объединение партии, а не пре-
кращение войны.

Насколько мы понимаем, между президентом 
Кениатой и оппозиционными партиями сейчас ве-
дется дискуссия об оказании содействия в органи-
зации встречи всех оппозиционных групп в Кении. 
Ссылаясь на сообщения о похищении оппозиционе-
ров в Кении, некоторые группы выражают беспо-
койство по поводу места проведения такой встре-
чи. Тем не менее они, как представляется, считают 
целесообразным создание совместной платформы в 
качестве необходимого шага к полноценному поли-
тическому взаимодействию с правительством.

Самая последняя инициатива была представле-
на на внеочередном саммите Межправительствен-
ной организации по развитию (ИГАД), состояв-
шемся 12 июня. Вновь заявляя о том, что полное 
осуществление мирного соглашения остается един-
ственным жизнеспособным способом обеспечения 
мира, ИГАД постановила созвать форум высокого 
уровня для активизации деятельности сторон со-
глашения 2015 года, в том числе тех, кого она назва-
ла «обособленными группами» На форуме будут 
рассмотрены конкретные меры по восстановлению 
режима постоянного прекращения огня, оказанию 
содействия в полном осуществлении мирного со-
глашения и разработке «пересмотренного и реали-
стичного графика» проведения демократических 
выборов в конце переходного периода. В этой связи 
на саммите Совету министров ИГАД было поруче-
но в срочном порядке созвать такой форум и соз-
дать условия для его проведения в сотрудничестве 
с соответствующими заинтересованными сторона-
ми, что позволит подчеркнуть важность сотрудни-

чества между ИГАД, Африканским союзом (АС) и 
Организацией Объединенных Наций.

Эти предложения, а также назначение Специ-
ального посланника ИГАД представляют собой по-
зитивные результаты саммита. Тем не менее одна 
проблема сохраняется — это отсутствие четкого 
графика осуществления предложений, выдвинутых 
в коммюнике ИГАД.

Как представляется, сейчас широко разделяет-
ся мнение о том, что заслуживающий доверия по-
литический процесс должен обязательно предусма-
тривать участие в нем, в частности, правительства 
президента Киира и НОДС в оппозиции, то есть 
фракции Риека Машара, но не самих главных про-
тивников. Кроме того, он потребует участия новых 
игроков, которые в последнее время громко заявля-
ют о себе, по крайней мере в проведении перегово-
ров о прекращении огня и во внесении изменений в 
мирное соглашение.

Оппозиционные группы с апреля проводят со-
брания и выступают с совместными заявлениями 
в отношении событий в стране. По сообщениям, 
они встречались с представителями правительств 
соседних государств с целью заручиться их пони-
манием и поддержкой. Пока неясно, смогут ли эти 
группы преодолеть свои разногласия, особенно по 
вопросу руководства оппозицией. Тем не менее дис-
куссии, которые состоялись между оппозиционны-
ми группами на прошлой неделе на форуме в Осло, 
на котором я председательствовал, позволили вы-
явить больше общих точек соприкосновения между 
ними — и даже между оппозицией и правитель-
ством, — чем это казалось возможным прежде.

Я считаю, что необходимость возобновления 
всеохватного политического процесса сегодня 
ощущается еще сильнее, чем месяц или три меся-
ца назад; однако для обеспечения заслуживающе-
го доверия политического процесса еще предсто-
ит сделать многое. Международное сообщество в 
рамках оказания поддержки этим усилиям должно 
направить четкий сигнал о том, что оно поддержи-
вает широкий процесс с участием всех вооружен-
ных групп и политических партий, которые в той 
или иной степени могут повлиять на прекращение 
нынешних боевых действий. Следует поддержать 
инициативы, в том числе региональные инициати-
вы, направленные на поощрение диалога внутри 
оппозиции и между оппозицией и правительством. 



17-17897 7/12

21/06/2017 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.7982

Требуется укрепить сотрудничество между ИГАД, 
АС и Организацией Объединенных Наций.

Наконец, для усиления общего посыла пользу-
ющиеся доверием национальные выборы следует 
проводить на заключительном этапе переходного 
периода в обстановке, характеризующейся поли-
тической интеграцией и стабильностью, а не от-
сутствием безопасности и широкомасштабными 
перемещениями населения. Моя Канцелярия будет 
и впредь взаимодействовать в достижении этих це-
лей со всеми заинтересованными сторонами в Юж-
ном Судане и работать в тесном контакте с Мис-
сией Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане и членами международного сообщества, в 
частности ИГАД и АС.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Хейсома за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
которые желают выступить с заявлением.

Г-жа Каррион (Уругвай) (говорит по-испански): 
Мы хотели бы выразить признательность за бри-
финги, только что устроенные заместителем Гене-
рального секретаря по операциям по поддержанию 
мира г-ном Жан-Пьером Лакруа и Специальным 
посланником Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану г-ном Николасом Хейсомом. Мы 
хотели бы поблагодарить их за весьма всеобъемлю-
щий анализ последних событий в Южном Судане.

Уругвай хотел бы вновь заявить о своей глубо-
кой озабоченности и тревоге в связи с нынешним 
политическим, экономическим и гуманитарным 
кризисом и угрозами безопасности в Южном Суда-
не. Месяц назад (см. S/PV.7950) наша делегация от-
метила начало национального диалога и заявление 
президента Салвы Киира о прекращении боевых 
действий. В то время мы дали четко понять, что су-
ществует необходимость принятия последующих 
мер в развитие обеих этих инициатив. Сегодня мы 
с сожалением отмечаем, что ввиду отсутствия по-
литической воли сторон в конфликте и к большому 
сожалению населения был достигнут незначитель-
ный — практически нулевой — прогресс. Несмотря 
на одностороннее заявление о прекращении боевых 
действий, вооруженные столкновения в стране в 
последние месяцы продолжаются.

Кроме того, процесс национального диалога, 
инициированный правительством, в его нынеш-

нем формате был отвергнут различными членами 
оппозиции. В этой связи необходимо, чтобы заин-
тересованные стороны продолжали прилагать уси-
лия в целях обеспечения боле широкого участия 
в нынешнем диалоге представителей всех слоев 
Южного Судана. Только инклюзивный диалог по-
зволит обеспечить легитимность, необходимую 
для поиска пути урегулирования конфликта мир-
ными средствами. Кроме того, нецелесообразно 
начинать пользующийся доверием процесс диало-
га в условиях войны и страха. Международное со-
общество, включая Организацию Объединенных 
Наций, Африканский союз и региональные и субре-
гиональные организации, должно оказывать ско-
ординированное содействие в процессе диалога в 
Южном Судане в соответствии с требованиями его 
легитимности.

Мы поддерживаем замечания, высказанные в 
докладе Генерального секретаря (S/2017/505) в от-
ношении нынешней структуры и мандата Миссии 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане (МООНЮС), которые по-прежнему сохраняют 
свою актуальность и соответствуют реальной ситу-
ации на местах. Что касается данного конкретного 
вопроса, то Уругвай считает, что МООНЮС долж-
на и впредь включать в число своих первоочеред-
ных задач защиту гражданских лиц и поощрение 
прав человека, а также представление докладов об 
ущемлениях и нарушениях прав человека. В этой 
связи мы призываем правительство Южного Суда-
на в полной мере сотрудничать в осуществлении 
резолюции 2327 (2016), в том числе в развертыва-
нии региональных сил по защите. Все ограничения 
свободы функционирования МООНЮС должны 
быть отменены в полном соответствии с соглаше-
нием о статусе сил. Мы хотели бы напомнить о том, 
что ни МООНЮС, ни региональные силы по защи-
те не являются панацеей от кризиса. Только под-
линный, всеохватный политический процесс, под-
крепленный политической волей сторон, принесет 
мир Южному Судану.

В заключение я хотела бы воздать должное му-
жеству и самоотверженности персонала МООНЮС 
и работников гуманитарных организаций, кото-
рые продолжают обеспечивать защиту миллионам 
жертв гуманитарных катастроф и оказывать им 
помощь, делая это в крайне опасной оперативной 
обстановке.
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Г-н Тумыш (Казахстан): Я хотел бы поблаго-
дарить Вас, г-н Председатель, за привлечение вни-
мание Совета Безопасности к проблеме кризиса в 
Южном Судане, а также выразить признательность 
заместителю Генерального секретаря по операциям 
по поддержанию мира г-ну Лакруа и Специальному 
посланнику Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану г-ну Хейсому за их всеобъемлю-
щие и содержательные брифинги.

Мы полностью поддерживаем рекомендации, 
содержащиеся в ежеквартальном докладе Генераль-
ного секретаря (S/2017/7969), и его ежемесячный от-
чет о развертывании региональных сил по защите. 
Наша делегация хотела бы высказать следующие 
замечания и вынести следующие рекомендации.

Во-первых, несмотря на усилия, предпринима-
емые переходным правительством и Объединен-
ной комиссией по наблюдению и оценке, в целом 
удалось добиться лишь незначительного реального 
прогресса в мирном процессе. Только основанный 
на широком участии и транспарентный диалог, а 
также полномасштабное осуществление Согла-
шения об урегулировании конфликта в Республи-
ке Южный Судан могут привести к подлинному 
примирению.

В этой связи мы должны полностью поддер-
жать последовательные усилия Организации Объ-
единенных Наций, Африканского союза и Межпра-
вительственной организации по развитию (ИГАД) 
по достижению наших целей в Южном Судане. В 
то же время мы должны обеспечить, чтобы нацио-
нальный диалог, начатый президентом Салвой Ки-
иром месяц назад, был действительно всеохватным 
и транспарентным. Поэтому мы приветствовали 
решение о созыве форума по активизации, приня-
тое на тридцать первом чрезвычайном саммите Ас-
самблеи глав государств — членов ИГАД. Следует 
отметить, что эта платформа предполагает участие 
всех сторон в обсуждении вопросов осуществления 
мирного соглашения и подготовки к предстоящим 
демократическим выборам. Тем самым будут за-
ложены основы для содействия созданию государ-
ственных институтов.

Во-вторых, Казахстан высоко оценивает усилия 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане (МООНЮС) по обеспечению доставки 
гуманитарной помощи в те районы, где она требу-
ется. Мы отмечаем упоминание в докладе о том, 

что МООНЮС в ходе осуществления своего манда-
та по-прежнему сталкивается с бюрократическими 
препятствиями и ограничениями, затрагивающими 
ее деятельность и свободу передвижения. Наша 
делегация заявляет о своей поддержке трехсторон-
него подхода к защите гражданских лиц, особенно 
женщин и детей. Мы поддерживаем рекомендацию 
Генерального секретаря о том, чтобы Миссия со-
храняла свою структуру в том виде, в каком она 
определена в резолюции 2327 (2016).

В-третьих, сложная гуманитарная ситуация 
и угрозы безопасности, а также растущее число 
внутренне перемещенных лиц требуют серьезного 
внимания с нашей стороны. Все стороны и негосу-
дарственные субъекты должны прекратить напа-
дения на работников гуманитарных организаций 
и обеспечивать беспрепятственный гуманитарный 
доступ, особенно в затронутые голодом районы. 
Кроме того, виновные в совершении таких нападе-
ний лица должны привлекаться к ответственности. 
Мы не должны допускать разрушений в непосред-
ственной близости от домов, школ, больниц и дру-
гих жизненно важных объектов инфраструктуры.

Мы призываем международных партнеров и 
доноров обеспечить необходимое финансирование 
плана гуманитарного реагирования. Мы также на-
стоятельно призываем все стороны к прекращению 
боевых действий и к реформе сектора безопасно-
сти, с тем чтобы обеспечить верховенство права и 
положить конец любой безнаказанности. Всякий 
раз, когда это возможно, должны создаваться сме-
шанные суды для отправления правосудия в пере-
ходный период и примирения.

Кроме того, участие женщин и молодежи будет 
в значительной степени содействовать процессам 
предотвращения и урегулирования конфликтов. В 
этой связи мы приветствуем назначение женщин на 
должности в руководящем комитете по националь-
ному диалогу и призываем к дальнейшему увеличе-
нию их представленности.

Наконец, положение в Южном Судане должно 
оставаться для Совета одной из его приоритетных 
тем. Мы выражаем искреннюю признательность 
персоналу МООНЮС и Специальному представи-
телю Генерального секретаря Ширеру за их работу 
на местах в нынешней сложной обстановке. Казах-
стан будет сотрудничать с членами Совета и основ-
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ными участниками в поисках путей прочного уре-
гулирования конфликта.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас я 
выступлю с заявлением в своем качестве предста-
вителя Многонационального Государства Боливия.

Мы признательны за информацию, которую 
нам представили на сегодняшнем заседании заме-
ститель Генерального секретаря Лакруа и Специ-
альный посланник г-н Хейсом. Мы отмечаем рабо-
ту, проделанную ими в трудной ситуации, в кото-
рой сегодня находится Южный Судан.

С начала года мы рассматриваем ситуацию в 
Южном Судане практически ежемесячно. К сожа-
лению, мы не наблюдаем особого прогресса в по-
литической сфере и почти не видим успехов в гу-
манитарной сфере и в сфере безопасности, где си-
туация с прошлого года в различных частях страны 
практически не изменилась, а кое-где и ухудши-
лась. Активизация политического процесса и со-
действие полному осуществлению соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан должны быть нашей общей задачей и расце-
ниваться как единственный способ урегулирования 
конфликта.

В этой связи, как мы уже говорили об этом ра-
нее, мы приветствовали объявление президента 
Салвы Киира об одностороннем прекращении бое-
вых действий и начале национального диалога. Тем 
не менее очевидно, что все стороны должны демон-
стрировать более решительный настрой на успеш-
ное осуществление этих инициатив. Мы сожалеем 
о том, что, как отмечает Генеральный секретарь в 
своем докладе (S/2017/505), боевые действия не пре-
кратились, и что продолжаются боестолкновения 
в штатах Верхний Нил, Большая Экватория, Боль-
шой Бахр-эль-Газаль, Джонглей и Юнити.

Мы вновь призываем Народно-освободитель-
ную армию Судана и Народно-освободительную 
армию Судана в оппозиции согласиться на прекра-
щение огня, что позволит ослабить напряженность 
и встать на конструктивный путь диалога. Послед-
ствия этих столкновений привели к росту гумани-
тарных потребностей миллионов южносуданцев, 
которым пришлось оставить свои дома. С 2013 года 
места своего постоянного проживания покинули 
3,8 млн. южносуданцев. Как указывается в докла-
де Генерального секретаря, только с начала этого 

года Уганда приняла у себя примерно 247 500 юж-
носуданских беженцев. Такая статистика вызывает 
тревогу, и мы должны потребовать от всех сторон 
обеспечить беспрепятственное поступление гума-
нитарной помощи и безопасность гуманитарного 
персонала.

В нынешней тревожной обстановке региональ-
ное сотрудничество имеет жизненно важное зна-
чение для достижения прогресса на этом направ-
ление. Боливия приветствует коммюнике тридцать 
первого чрезвычайного саммита Ассамблеи глав 
государств — членов Межправительственной орга-
низации по развитию (ИГАД), который состоялся 2 
июня и в котором приняли участие Комиссар Сове-
та мира и безопасности Африканского союза, Пред-
седатель Объединенной комиссии по наблюдению 
и оценке, представители Организации Объединен-
ных Наций и представители «тройки» по Южному 
Судану. Мы согласны со всеми выводами, сделан-
ными по итогам этого важного заседания, которое, 
по нашему мнению, собрало ключевые стороны, 
заинтересованные в поиске путей урегулирования 
конфликта в Южном Судане. В связи с этим я хотел 
бы подчеркнуть следующие моменты, содержащи-
еся в коммюнике, в котором содержится призыв к 
президенту Салве Кииру

«следить за строгим соблюдением соглашения 
о прекращении огня и обеспечить, чтобы его 
полевые командиры соблюдали режим пре-
кращения огня и принимали незамедлитель-
ные меры в отношении тех, кто нарушает его 
решение.

В этой связи саммит ИГАД настоятельно при-
зывает вооруженные оппозиционные группы 
откликнуться на призыв к прекращению огня, 
а также отказаться от насилия <...>, [подчер-
кивая], что все вооруженные оппозиционные 
группы в Южном Судане также несут полную 
ответственность за гуманитарные послед-
ствия конфликта и нарушения прав человека в 
Южном Судане».

Кроме того, в коммюнике выражается

«озабоченность по поводу препятствий, с кото-
рыми сталкиваются гуманитарные учрежде-
ния, включая убийства гуманитарного пер-
сонала, и принимается к сведению прогресс, 
достигнутый правительством в деле решения 
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проблемы доступа путем создания надзорного 
комитета высокого уровня по гуманитарным 
вопросам и открытия новых гуманитарных 
коридоров».

Мы особенно приветствуем созыв Форума вы-
сокого уровня по активизации с задачей вдохнуть 
новую жизнь в Соглашение об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан. Мы надеемся, 
что это станет важной составляющей усилий по со-
действию эффективному осуществлению мирного 
соглашения.

Что касается развертывания региональных сил 
по защите, то мы приветствуем проведение сове-
щания с начальниками штабов стран, предостав-
ляющих войска, и представителями правительства 
Южного Судана для рассмотрения нерешенных во-
просов и установления окончательных сроков пол-
ного развертывания в координации с работой МО-
ОНЮС. Мы с нетерпением ожидаем итогов работы 
этого совещания.

Наконец, мы хотели бы отметить работу Специ-
ального представителя Дэвида Ширера, Специаль-
ного посланника Хейсома и МООНЮС. Мы желаем 
им всяческих успехов и заверяем их в полной под-
держке нами их дальнейшей деятельности.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малок (Южный Судан) (говорит по-
английски): Я благодарю Вас, г-н Председатель, 
за возможность еще раз выступить в Совете Без-
опасности по этому жизненно важному для нашей 
страны вопросу. Я также хотел бы поблагодарить 
заместителя Генерального секретаря по операциям 
по поддержанию мира г-на Лакруа и Специально-
го посланника Генерального секретаря по Судану 
и Южному Судану г-на Хейсома за их доброжела-
тельные брифинги.

Как я уже докладывал в прошлом месяце (см. S/
PV.7950), в стране было официально объявлено о 
начале национального диалога и был приведен к 
присяге руководящий комитет, который уже при-
ступил к работе. Проведение национального диа-
лог является конструктивным шагом в правильном 
направлении. Сопредседатели руководящего коми-

тета приступили к налаживанию контактов с заин-
тересованными сторонами как в Южном Судане, 
так и за пределами страны. Один из председателей 
Руководящего комитета в настоящее время возглав-
ляет делегацию, которая должна провести встречу 
с г-ном Риеком Машаром в Южной Африке, в то 
время как заместитель сопредседателя возглавляет 
другую делегацию, которая проведет совещания с 
другими вооруженными группами и политически-
ми партиями в Хартуме и Аддис-Абебе. Правитель-
ство выражает надежду на то, что все заинтересо-
ванные стороны присоединятся к инициативе по 
проведению национального диалога.

Национальный диалог следует считать не заме-
ной подписанному в 2015 году мирному соглаше-
нию, а эффективным механизмом, который позво-
лит решить политические проблемы и покончить с 
войной, приносящей гибель и страдания населению 
Южного Судана. Правительство заверяет Совет и 
международное сообщество в том, что оно не будет 
вмешиваться в национальный диалог. Этот диалог 
будет носить инклюзивный характер, и правитель-
ство отнесется к его выводам с уважением и будет 
их придерживаться.

Правительство также установило контакт с 
другими вооруженными группами в стране. За по-
следние недели другие вооруженные группировки 
в штате Йеи Ривер, в Раге, из племени луо в шта-
те Вау и в окрестностях штата Джонглей выразили 
свое согласие сложить оружие и присоединиться 
к национальному диалогу. Президент Уганды Его 
Превосходительство г-н Мусевени также осущест-
вляет положительные инициативы, направленные 
на воссоединение различных группировок Народ-
но-освободительного движения Судана, и призы-
вает их присоединиться к национальному диалогу. 
Мы подтверждаем нашу приверженность развер-
тыванию Региональных сил по защите. В ходе их 
развертывания будут также учтены озабоченности 
тех заинтересованных сторон, которые на данный 
момент считают небезопасным свое возвращение в 
страну.

Наша делегация хотела бы подчеркнуть, что 
правительство не проводит целенаправленную по-
литику, призванную помешать работе Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) и гуманитарных организаций. МОО-
НЮС находится в Южном Судане по приглашению 
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правительства, и мы намерены оказывать ей всяче-
скую поддержку. Большинство зарегистрирован-
ных нарушений обычно совершаются на низовых 
уровнях. Мы настоятельно призываем МООНЮС 
координировать свои усилия с правительством, не-
замедлительно сообщая о препятствиях, как толь-
ко они возникают, с тем чтобы виновные были 
привлечены к ответственности. В этой связи пре-
зидент издал указ, в котором дал четкие указания 
устранить любые препятствия и распорядился, что-
бы все полевые командиры предоставили беспре-
пятственный доступ МООНЮС и гуманитарным 
организациям.

После того, как президент объявил об односто-
роннем прекращении огня, не было зафиксировано 
каких-либо активных или прямых столкновений 
между правительственными силами и повстанче-
скими группами. В целом, ситуация в плане без-
опасности в стране является относительно спокой-
ной. Однако по-прежнему возникают трудности с 
соблюдением режима прекращения огня, посколь-
ку другие заинтересованные стороны до сих пор не 
объявили о прекращении огня. Силы Народно-ос-
вободительного движения Судана в оппозиции под 
руководством Риека Машара прибегли к нападени-
ям с целью вызвать нестабильность и привлечь к 
себе внимание международного сообщества. Пере-
ходное правительство национального единства ре-
шительно осуждает последнее нападение группы 
под руководством бывшего вице-президента на ав-
тобус с мирными жителями, который двигался по 
маршруту Нимуле-Джуба в сопровождении охраны.

Для того чтобы обеспечить соблюдение одно-
стороннего прекращения огня, мы призываем Со-
вет Безопасности и международное сообщество 
обратиться к другим заинтересованным сторонам 
с просьбой соблюдать этот режим, что позволит гу-
манитарным организациям доставить помощь в те 
районы, в которых население в ней нуждается. Со 
стороны правительства я хотел бы заверить Совет в 
его полной приверженности соблюдению односто-
роннего прекращения огня. Мы также призываем 
Совет Безопасности и международное сообщество 
отказаться от нейтрального подхода к сторонам с 
моральной точки зрения, поскольку другие заин-
тересованные стороны этим пользуются. Необхо-
димо четко определить, кто, когда и какие нормы 
нарушает.

Объявленная правительством общая амнистия 
для лиц, осудивших насилие, не направлена на под-
рыв подотчетности и справедливости, а лишь при-
звана создать условия, которые позволят людям 
вернуться в страну и присоединиться к националь-
ному диалогу. Правительство твердо убеждено в 
том, что виновные должны быть привлечены к от-
ветственности за свои действия в рамках надлежа-
щего процесса.

Гуманитарная ситуация в стране по-прежнему 
вызывает глубокую озабоченность. Изменение кли-
мата, которому также подвержен регион, и падение 
цен на нефть оказывают негативное воздействие на 
экономическое положение и мешают правительству 
урегулировать этот кризис. Правительство ведет 
разработку мер, которые включают сбор поступле-
ний, не связанных с добычей нефти, сокращение 
расходов и укрепление банковской и финансовой 
системы. Однако результаты этих мер будут видны 
не сразу. Мы призываем наших друзей и партнеров 
вмешаться и помочь правительству предотвратить 
кризис.

Мы признаем, что нашей общей целью является 
достижение устойчивого и прочного мира, безопас-
ности и стабильности в нашей стране. Переходное 
правительство национального единства призна-
тельно за усилия и инициативы лидеров Межправи-
тельственной организации по развитию, Африкан-
ского союза и всех друзей и партнеров Южного Су-
дана. Мы благодарны сотрудникам полицейского, 
военного и гражданского компонентов МООНЮС, 
а также гуманитарным организациям за их посто-
янные и неустанные усилия по оказанию помощи 
народу Южного Судана.

Переходное правительство национального 
единства по-прежнему привержено поиску путей 
достижения мира, стабильности и процветания, а 
также сотрудничеству с МООНЮС и гуманитар-
ными организациями. Мы надеемся, что на этом 
важном этапе, когда переходное правительство на-
ционального единства стремится к установлению 
мира, примирению и залечиванию ран на основе 
национального диалога, Совет Безопасности, Ор-
ганизация Объединенных Наций и международное 
сообщество окажут конструктивное содействие 
этим усилиям, вместо того чтобы проявлять скеп-
тическое отношение, направлять негативные сиг-
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налы и угрожать санкциями, как это делают неко-
торые государства-члены.

Председатель (говорит по-испански): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-

вета на неофициальные консультации для дальней-
шего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 16 ч. 30 м.


